

# Viernes 30 de Junio de 2006

## El Financiero

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9246&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Segunda mayor ganancia del año para la BMV Finanzas - Viernes 30 de junio (7:10 hrs.) México, 29 de junio.-- Las bolsas de Nueva York y América Latina registraron fuertes avances luego de que la reunión de dos días de la Reserva Federal (Fed) estadounidense concluyera con la decimoséptima alza en las tasas de interés desde mediados de 2004. La Bolsa Mexicana de Valores repuntó 4.46 por ciento, al colocarse en 18 mil 908.33 unidades, con lo que logró su segunda mayor ganancia del año, sólo detrás de la observada el 15 de junio, cuando se disparó 6.73 por ciento. Con el avance de ayer, el principal indicador validó una señal de posible cambio de tendencia hacia arriba, al cruzar en más de 1 por ciento su promedio móvil ideal de 31 días, ubicado en 18 mil 535 puntos, según Ixe Grupo Financiero.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9245&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Subraya Hacienda el excelente desempeño de la economía México, 29 de junio.-- En la víspera de las elecciones, el secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, destacó que la economía mexicana manifiesta un excelente desempeño en sus componentes real y financiero, por lo que se descartan episodios de volatilidad. Subrayó que las tasas de interés se mantienen en niveles históricamente bajos al compararlos con los de otros sexenios; que las reservas internacionales del país están en un monto sin precedente, y que el tipo de cambio ha tenido poca volatilidad en medio de la turbulencia de los mercados externos. En conferencia de prensa, el funcionario también informó que a la primera quincena de junio se han creado casi medio millón de empleos formales.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9248&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Software con tecnología 100% mexicana México, 29 de junio.-- Con ventas que el año pasado alcanzaron los seis millones de dólares, la firma mexicana Computación en Acción se dispone a lograr en 2006 una facturación de ocho millones de dólares al lanzar al mercado un producto que resolverá uno de los principales problemas administrativos de las empresas mexicanas: el manejo ineficiente de información. René Torres Frago, director general de la firma fundada en Guadalajara, Jalisco, hace 22 años y que desde entonces ha enfocado su interés en desarrollar software con tecnología 100 por ciento mexicana, indica que el principal problema de las empresas hoy no es la falta de información sino la falta de capacidad para localizarla a tiempo.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9212&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Registra Bancomext 35 proyectos de inversión por 860 mdp Toluca, 29 de junio.- El Banco Nacional de Comercio Exterior (Bancomext) registró hasta mayo de este año 35 proyectos de inversión por más de 860 millones de dólares, dio a conocer Carlos J. Bello Roch, titular de la Unidad de Inversiones. Explicó que en el 2005, se concretaron 82 proyectos de inversión extranjera para toda la República Mexicana por 2 mil 44 millones de dólares en tanto que en los últimos cinco años, el acumulado es de 341 proyectos con inversiones que han rebasaron los 6 mil 700 millones de dólares. En breve entrevista con EL FINANCIERO, destacó que la unidad a su cargo tiene además alrededor de 650 intereses de inversión que se refieren a prácticamente todos los sectores productivos: automotriz, autopartes, metal-mecánica, textil, alimentos procesados, alimentos frescos para invernaderos, materiales de construcción, artículos de regalos y decoración muebles, químico, plásticos, farmacéuticos y de turismo, entre otros.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9240&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Pugna la IP por la permanencia del libre mercado México, 29 de junio.-- Independientemente de quien sea el triunfador de las elecciones del 2 de julio, los empresarios defenderán la permanencia del modelo de libre mercado en la economía y la estabilidad macroeconómica. Así lo advirtieron los presidentes del CMHN, Gastón Azcárraga; del CCE, José Luis Barraza; del CEESP, Claudio X. González, y de la Canaco de la Ciudad de México, Lorenzo Ysasi, quienes afirmaron que el esquema económico que se aplica en el país desde hace más de dos décadas ha funcionado, por lo que no debe cambiarse. Los miembros del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señalaron que la economía de libre mercado es el eje central de la política que aplican naciones exitosas para lograr su desarrollo.

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9238&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Cae 0.1% el empleo en manufacturera México, 29 de junio.-- El empleo manufacturero sigue rezagado respecto a otros sectores de la economía, ya que en abril sumó un millón 252 mil trabajadores, cifra 0.1 por ciento menor a la reportada en igual mes de 2005. Los datos ajustados por estacionalidad refieren que el personal ocupado del sector presentó un ligero incremento de 0.13 por ciento en abril contra el mes inmediato anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (INEGI). Algunas ramas de actividad como industrias metálicas básicas, productos minerales no metálicos y productos metálicos, maquinaria y equipo pudieron contratar a nuevos trabajadores

<http://www.elfinanciero.com.mx/ElFinanciero/Portal/cfpages/contentmgr.cfm?docId=9186&docTipo=1&orderby=docid&sortBy=ASC> Desapruueban países subdesarrollados exigencias de ricos Suiza, 29 de junio.- Un grupo de importantes países en desarrollo, afirmó hoy que reducirán sus aranceles a las importaciones industriales en menor grado que los recortes solicitados por la Unión Europea (UE) y Estados Unidos. A juicio de expertos, lo anterior evidenció una vez más las profundas diferencias entre los principales miembros de la Organización Mundial del Comercio (OMC), quienes intentan salvar la Ronda de Doha en una reunión que efectúan en esta ciudad. Mediante un comunicado el grupo de 11 naciones en desarrollo, en el que figuran Brasil, India, Indonesia, Egipto y Sudáfrica, aseveró que se les solicitó hacer recortes de entre un 60 y un 70 por ciento en los aranceles sobre sus bienes industriales. El Reforma

<http://www.reforma.com/negocios/articulo/662727/Avance o hundimiento en crisis.- OMC> Ginebra, Suiza (30 junio 2006).- El director de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Pascal Lamy, en su advertencia más seria hasta ahora, dijo el viernes que las conversaciones internacionales de comercio se hundirán en una crisis si en las próximas "horas o días" no se produce algún avance. En un mensaje para los 149 estados miembros de la OMC, incluyendo a varias decenas

de ministros de comercio, Lamy dijo que si fracasara la ronda de comercio, se verían perjudicados la OMC y el sistema de comercio multilateral. "Estamos poniendo en riesgo el futuro de la Ronda de Doha (...) si no damos vuelta las cosas en forma radical en las próximas horas o días, francamente estaremos frente a una crisis", dijo, según lo citó Keith Rockwell, portavoz de la OMC. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/662714/Presentan bonos comportamiento a la baja](http://www.reforma.com/negocios/articulo/662714/Presentan_bonos_comportamiento_a_la_baja)Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2006).- Los bonos de largo plazo abren con un comportamiento descendente luego de la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos, que dejó abierta la posibilidad de una pausa al ciclo de alza. Así, el bono a 20 años registra niveles de 9.35 por ciento, un retroceso de 10 centésimas, mientras que el plazo de a 10 años se ubica en 9.05 por ciento, un decremento de 10 centésimas. La tasa de fondeo gubernamental abrió en 7.05 por ciento, 3 puntos base por arriba de su cierre previo. Operadores comentaron que uno de los efectos del comunicado de la Fed sobre los mercados financieros fue la percepción de que las presiones inflacionarias en EU comenzarán a ceder en poco tiempo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/662713/Abre BMV con ganancias](http://www.reforma.com/negocios/articulo/662713/Abre_BMV_con_ganancias)Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2006).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) abrió con ganancias, impulsada por el rally registrado desde ayer luego de que la Reserva Federal de Estados Unidos dejó abierta la posibilidad de que realice una pausa en su ciclo alcista de tasas en la reunión del mes de agosto. El Comité de Mercado Abierto de la Fed decidió ayer elevar su objetivo para la tasa de fondos federales en 25 puntos base a 5.25 por ciento. La Fed señaló que los indicadores recientes sugieren que el crecimiento económico se está moderando frente al fuerte ritmo de principios de este año, reflejando parcialmente un enfriamiento gradual del mercado de bienes raíces y de los efectos rezagados de incrementos en las tasas de interés y en los precios de la energía. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/662633/Impulsan tasas a la Bolsa Mexicana](http://www.reforma.com/negocios/articulo/662633/Impulsan_tasas_a_la_Bolsa_Mexicana)Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2006).- Las noticias sobre una posible pausa que podría tomar la Reserva Federal de Estados Unidos, en sus intenciones de aumentar las tasas de interés de ese país, llevaron ayer a alzas en las bolsas de valores del mundo. El índice de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) repuntó 4.46 por ciento, su segunda mayor alza en una sesión desde el 24 de septiembre del 2001, sólo después del incremento de 6.7 por ciento del 15 de junio de este año. Desde la primeras operaciones, las bolsas registraban alzas, luego del buen dato del PIB en EU y luego la Fed elevó su tasa 0.25 puntos a 5.25 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/662705/Llegan crudos a 73 dólares](http://www.reforma.com/negocios/articulo/662705/Llegan_crudos_a_73_dolares)Sandra ReyesNueva York, Estados Unidos (30 junio 2006).- Los precios de los crudos marcadores en el mercado internacional se cotizaban por encima de los 73 dólares por barril debido a la fuerte demanda estadounidense de gasolina. En estos momentos, en el New York Mercantile Exchange (NYMEX), el futuro para agosto del West Texas Intermediate (WTI) cotiza en 73.65 dólares por barril, un alza de 0.13 dólares por barril, el 0.18 por ciento respecto al cierre anterior. En la Bolsa Internacional de Londres (ICE) el futuro del crudo BRENT con vencimiento en agosto cotiza en 72.76 dólares por barril, un incremento de 0.13 dólares en relación al cierre previo, el 0.18 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/662711/Cotiza dólar menudeo a 11.38 pesos venta](http://www.reforma.com/negocios/articulo/662711/Cotiza_dolar_menudeo_a_11.38_pesos_venta)Sandra ReyesCiudad de México (30 junio 2006).- El tipo de cambio al menudeo se cotizaba 11.08 pesos a la compra y 11.38 pesos a la venta, un retroceso de 4 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 11.12 pesos a la compra y 11.42 pesos a la venta. Mientras en el aeropuerto capitalino el dólar se cotizaba en 11.15 pesos a la compra y 11.30 pesos a la venta. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52792.html>Productores de lácteos engañan al consumidor Manuel Lombera Martínez Retira la Profeco presentaciones que no cumplen; el castigo para las marcas de lácteos implica multas que pueden oscilar entre mil y un millón 290 mil pesos por producto. Las sanciones también alcanzan a las tiendas de autoservicios por tratarse de intermediarios. Productos lácteos como Vive sin Colesterol de Lala, Alpura 40 y Tantos, Carnation Clavel y Alimento de Soya Ades de Chocolate fueron retirados del mercado, por no cumplir con las normas oficiales y confundir a los consumidores. Rafael Anzures Uribe, director general de Verificación de la Procuraduría General del Consumidor, informó que hasta el 26 de junio se analizaron 2 millones 613 mil productos lácteos, de los que un millón 532 mil 980 registraron observaciones por incumplimiento general de la Norma Oficial Mexicana 155 (NOM-155). Esta norma obliga a los productores a detallar en los envases si se trata de leche, es decir, que tengan clara la fórmula láctea o producto lácteo combinado <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/52803.html>Informe de la Fed satisface a mercados internacionales Marco Antonio Durán El alza de un cuarto de punto en las tasas que decretó la Reserva Federal de EU al dejarlas en 5.25%, y el tono moderado sobre sus comentarios, provocó que los mercados financieros en el mundo reaccionaran de forma positiva. Los comentarios de que la moderación en el crecimiento económico debería contribuir a disminuir las presiones sobre la inflación, apoyó el ánimo de los inversionistas. Los mercados calificaron como positiva la reunión de la Fed porque eliminó la incertidumbre, dijeron analistas, aunque reconocieron que aún existe temor al dejar abierta la posibilidad de nuevas alzas. El pronunciamiento por el incremento en las tasas, dijo la Fed, fue unánime entre los participantes. Sin embargo, los mercados concluyeron con un comportamiento positivo, al ganar el industrial Dow Jones 217.74 unidades, equivalentes a 1.98% más que el miércoles pasado y tras quedar en los 11 mil 150.21 enteros. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14858>Baja dólar libre; se vende en \$11.40El dólar libre abrió esta mañana en un precio máximo a la venta de \$11.40, 10 centavos menos respecto al cierre de ayer, y en un mínimo a la compra de \$11.08, en bancos del Distrito Federal. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en \$11.4009 el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país. A su vez, el euro se encuentra en un precio máximo a la venta de \$14.65 y el yen en 0.102 pesos. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14856>Avanza Bolsa Mexicana; gana 0.96%En sus primeros minutos de actividad, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) opera con un avance de 181.84 unidades, que representa 0.96 por ciento más que la jornada anterior, para colocar su Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) en 19,090.17 puntos. De esta forma, son negociados tres millones de títulos por un importe de 83 millones de pesos, con la participación de 25 emisoras, de las cuales 19 ganan y seis se mantienen sin variación. Entre las emisoras con los mayores avances se encuentran WALMEX serie V con 3.08%, PEÑOLES Nominativa con 2.81% y GFNORTE serie O

con 2.01 por ciento. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14851> Sube TIIE a 28 días; se ubica en 7.3250% La Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días subió 0.0050 puntos porcentuales en relación al día de ayer, para ubicarse en 7.3250%, informó el Banco de México (Banxico). En el Diario Oficial de la Federación, explica que esta tasa fue calculada con base en las cotizaciones de los bancos BBVA Bancomer, Santander, Nacional de México, IXE, JP Morgan y, Scotiabank Inverlat. Señala que las tasas de interés de instrumentos de captación bancaria en moneda nacional para depósitos de plazo fijo para personas físicas y morales se colocan en 3.29 por ciento a 60 días, en 3.11 a 90, y en 3.17 por ciento a 180 días. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14876> ICA postergará entrega de informe anual Ingenieros Civiles Asociados (ICA) informó que "a más tardar"; el 15 de julio próximo entregará el informe anual y el reporte 20F, debido a que el análisis de algunas asociaciones concretadas en el ejercicio fiscal a declarar no han sido completadas. "Esta decisión se ha tomado debido a que continúa el análisis y revisión de la forma de reconocer contablemente algunas asociaciones permanentes"; precisa la emisora en un comunicado a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Aclara al público inversionista que a pesar de que trabajan diligentemente en la parte sustancial de ambos reportes, esta tarea no ha sido concluida en el tiempo previsto y advierte que apresurar su término implicaría incurrir en costos y esfuerzos desproporcionados para la empresa. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14864> SE fija en \$8.99 el precio de gas LP para el DFLa Secretaría de Economía (SE) informó que en julio próximo el precio máximo de venta de gas LP para la región 92, que comprende los estados de México e Hidalgo, así como el Distrito Federal, será de 8.99 pesos por kilogramo. De acuerdo con el documento publicado hoy en el Diario Oficial de la Federación (DOF), el precio de gas Licuado de Petróleo (LP) tuvo un incremento de tres centavos respecto a junio, cuando se ubicó en 8.96 pesos. Precisa que el costo más alto para el combustible al usuario final es de 10.02 pesos en la región nueve, que incluye el estado de Baja California Sur, mientras que el más bajo es de 8.00 pesos, en la región 21, que incluye algunas localidades de Chihuahua. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14866> Panorama tasas EU impulsa bolsa y peso mexicanos MEXICO. La bolsa y el peso mexicanos subían el viernes, luego de que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos sembrara la posibilidad de una pausa en el alza de sus tasas de interés y ante una aparente calma del mercado de cara a las elecciones presidenciales del domingo en México. El índice líder de la bolsa mexicana, el IPC ganaba 1.54% o 291.12 puntos, a 19,198.27 unidades. reviamente, el mercado alcanzó un máximo de 19,212.99 unidades, lo que representó una alza de 1.61 por ciento. La Fed subió el jueves la tasa de interés en un cuarto de punto porcentual a 5.25% un resultado ya asimilado por el mercado, y dijo que los riesgos inflacionarios persisten, aun una desaceleración en el crecimiento económico debería ayudar a mitigar las presiones de los precios. <http://www.economista.com.mx/articulos/2006-06-30-14857> Cete 3 días México a 7.04 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a tres días en México subía el viernes 0.03 puntos a 7.04%, en un mercado que podría verse presionado en el último día de operación del segundo trimestre del año y previo a las elecciones presidenciales del domingo. "Además de que es el último día del mes, por ser fin de trimestre hay más especulación en los mercados y los intermediarios necesitan protegerse con papel gubernamental por lo que la tasa podría subir en la sesión"; dijo un operador. Analistas comentan que el reciente aumento en la tasa de fondos federales estadounidenses no impactaría el nivel del fondeo, pues era una decisión descontada desde hace semanas. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2006/06/30/026n1eco.php> Excelente, el desempeño económico en vísperas de elecciones: Gil Díaz Antonio Castellanos El secretario de Hacienda, Francisco Gil Díaz, afirmó ayer que en vísperas de las elecciones presidenciales, la economía manifiesta un excelente desempeño y se espera que el producto interno bruto (PIB) crezca arriba de 4 por ciento. No hay razón para pensar que se suscitará un fenómeno de inestabilidad, porque la economía ha enfrentado y enfrentará con gran fortaleza la volatilidad internacional. En conferencia de prensa descartó cualquier tipo de intervención del gobierno federal en los mercados, con el propósito de alterar o sesgar alguna variable. El criterio en esta administración ha sido respetar las fuerzas del mercado, y en el actual escenario se prevén cambios significativos en las tendencias, especialmente en la economía de Estados Unidos. <http://www.jornada.unam.mx/2006/06/30/027n4eco.php> En julio entrará en vigor la cancelación de deuda del BM Washington. El Banco Mundial anunció que la cancelación de la deuda bilateral por 37 mil millones de dólares a favor de los países más pobres del mundo, incluyendo Bolivia, Honduras y Nicaragua, entrará en vigor este primero de julio. Indicó que a este programa de condonación aprobado por su directorio en abril pasado, se sumaran 17 mil millones de dólares más bajo la iniciativa para los Países Pobres Altamente Endeudados, conocida por sus siglas en inglés como HPIC. El presidente del Banco Mundial, Paul Wolfowitz, explicó en un comunicado que la fecha para el inicio de la Iniciativa de Alivio de Deuda Multilateral se fijó tras lograr asegurar el compromiso de financiamiento de países donantes que participan en la misma. "El alivio adicional de la deuda ayudará a estos países a canalizar recursos a los programas que directamente ayudan a la gente que más lo necesita". Así como a personas que "merecen una mejor educación, mejores servicios de salud y mayor acceso a agua limpia y más acceso a oportunidades para escapar de la pobreza". <http://www.jornada.unam.mx/2006/06/30/027n5eco.php> Cierra el light sweet crude en 73.52 dólares por barril Nueva York. Los precios del petróleo terminaron este jueves con un alza de más de un dólar en Nueva York a causa de las preocupaciones por el aprovisionamiento de gasolina en Estados Unidos y las tensiones geopolíticas con Irán. En el New York Mercantile Exchange (Nymex) el barril de light sweet crude para entrega en agosto subió 1.33 dólares para cerrar en 73.52 dólares. La mezcla mexicana de petróleo cerró en 58.21 dólares. En tanto que el Brent de Londres finalizó en 72.88 dólares. Los precios se recuperaron claramente desde hace una semana, situándose en menos de dos dólares por debajo de sus récords históricos alcanzados en abril en Nueva York (75.35 dólares) y en mayo en Londres (74.97 dólares). "Los precios están sostenidos por el hecho de que la demanda de gasolina es suficientemente fuerte como para hacer creíble la posibilidad de una crisis en el aprovisionamiento de este verano" en Estados Unidos, explicaron los analistas de la Fimat. <http://www.jornada.unam.mx/2006/06/30/030n1eco.php> Pendiente, el caso de deducibilidad del pago de combustibles Israel Rodríguez La controversia sobre la deducibilidad de impuestos por pago de combustibles mediante

medios electrónicos o a través de efectivo, es un tema que quedará pendiente y le tocará resolver a quien gane los comicios electorales el 2 de julio, porque la Secretaría de Hacienda se ha negado a publicar en el Diario Oficial de la Federación la derogación de algunos ordenamientos aprobados por el Congreso de la Unión, en los que se elimina la obligatoriedad para pagar en las gasolineras con tarjeta de débito o crédito. Según el punto de acuerdo propuesto por el senador Jorge Abel López Sánchez, del grupo parlamentario del PRI, para que el Poder Ejecutivo publique la derogación a algunas disposiciones de la Ley del ISR, Hacienda no tiene un argumento jurídico válido ni convincente para retrasar más la entrada en vigor de los ordenamientos aprobados por el Congreso.